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El sector  asegurador podría crecer por debajo del 7 por ciento: Moody’s 
 
 
ALBERTO AGUILAR: Y bueno, vámonos con Ángeles Aguilar. Hoy Moody’s analizó al sector 
asegurador, el sector asegurador no ha tenido para nada un buen año, trae una baja 
importante, pero podría ser más pronunciada y de esto nos da cuenta Angeles Aguilar que ya 
está en la línea telefónica. Ángeles, buenas noches. Adelante.     
 
ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, el sector  asegurador 
podría crecer incluso por debajo del 7 por ciento que tiene proyectado para este año, así lo 
señaló José Ángel Montaño, analista de Moody’s, quien explicó que el lento crecimiento de este 
negocio se debe principalmente a dos factores, por un lado está la debilidad que ha mostrado 
la economía en lo que va del año, a lo que se suma ahora también el impacto que van a tener 
los huracanes, Ingrid y Manuel.  
 
Explicó que por lo pronto se prevé que los daños ocasionados por estos dos eventos pudieran 
ser los segundos más costosos de la industria aseguradora después de Wilma, la cual ocasionó 
pérdidas cercanas a los mil 800 millones de dólares.  
 
Puntualizó que en esta ocasión se calcula que el monto podría rondar los mil 200 millones de 
dólares, aunque señaló que aún no se tiene la cifra formal de a cuánto ascienden los daños y 
señaló que éstos podrían ser incluso mayores.  
 
A pesar de esto, destacó que si bien el fenómeno climatológico representa un riesgo para la 
rentabilidad y las finanzas de algunas empresas, descartó el que esto vaya a llevar a 
incumplimientos por parte de los jugadores que participan en esta industria.  
 
Al respecto dijo lo siguiente: 
 
JOSE ANGEL MONTAÑO: Que en el corto plazo claro que va a ser un impacto en la rentabilidad 
de las compañías, esto lo vamos a ver reflejado claramente en los estados de resultados de las 
compañías, sin embargo yo no esperaría que fuera un evento que pudiera complicar de manera 
significativa la solvencia como tal de la compañía.  
 
ANGELES AGUILAR: Subrayó que las empresas que se van a ver más afectadas por los daños 
ocasionados por Ingrid son los asegurados con una mayor exposición a las coberturas 
catastróficas, entre las que se encuentran aseguradoras como Aseguradora Interacciones, Axa 
Seguros, Banorte Generali y Seguros Inbursa.  
 
Aparte se refirió a la falta de políticas públicas que favorezcan el desarrollo de esta industria 
en el país y urgió a la salida de la regulación para obligar a todo aquel que circule en 
carreteras, caminos o puentes federales, tema que se ha quedado un poco olvidado y que 
finalmente nos deja atrás con respecto a nuestros pares en la región porque enfatizó que 
solamente en Cuba y en Haití son los únicos países de la región en donde no se cuenta con este 
tipo de reglamentaciones.  



 
Al respecto vamos a ver lo que nos dijo: 
 
JOSÉ ANGEL MONTAÑO: Espero que se apruebe pronto y esto puede ser un detonador 
importante como por lo menos aquellos coches y vehículos que circulen en carreteras federales 
tengan un seguro. Bueno, esto puede ser un paso previo para hacer que el seguro de autos de 
responsabilidad civil sea obligatorio en el país, que muy pocos países, creo que en América 
Latina hay dos otros, incluyendo creo que Haití y Cuba, que no tienen un seguro obligatorio de 
responsabilidad civil.  
 
ANGELES AGUILAR: Por último, se refirió al tema de la reforma fiscal y dijo que si esta se 
aprueba en los términos en los que está planteada, va afectar también al sector, porque por un 
lado golpea directamente los ingresos de la clase media y por el otro elimina la deducibilidad 
para las reservas técnicas que poseen estas instituciones para hacer frente a sus obligaciones 
con sus clientes.  
 
Sin embargo apuntó que el sector actualmente ya trabaja con las autoridades, por lo que 
calculó que es poco probable que la reforma planteada se apruebe tal y como viene.  
 
Alberto, esperemos que así sea porque si no, al sector asegurador ahora sí que le llueve sobre 
mojado.   
 
ALBERTO AGUILAR: Bueno, pues sí. Qué interesante. Pues muchas gracias Ángeles, te 
agradezco mucho tu reporte. 
 
ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.  
 
ALBERTO AGUILAR: Gracias. Bueno, ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.  


